

am

Brillan bancos regios

MOISÉS RAMÍREZ / Publicada el 18/02/2014 10:14:41 p.m.

Los seis bancos regios que operaron en todo el 2013 tuvieron, en general, un buen año pues la ganancia de todo el grupo subió 23.4 por ciento y su cartera creció más de la media nacional, y este año aseguran que van por más.

Animados con la expectativa de un mayor crecimiento económico del País y la reforma financiera, algunos bancos regios ya alistan varias decenas de millones de pesos para invertirlos en la apertura de más sucursales no sólo en la región noreste, sino en otras zonas del País.

Directivos de algunos de estos bancos explicaron que las inversiones en sucursales están sustentadas en los crecimientos de cartera de créditos de entre el 20 y 40 por ciento que prevén para el presente año.

Banregio, por ejemplo, invertirá este año 65 millones de pesos para instalar nueve sucursales más, una de ellas en Puerto Vallarta, Jalisco.

Afirme informó que en el transcurso del año abrirá 20 sucursales con una inversión global de 100 millones de pesos.

En total el grupo de bancos regios lo integran siete instituciones Banorte, Banregio, Afirme, Base, ABC Capital -en el que Cemex tiene el 49 por ciento de las acciones- Banco Famsa y Bancrea, sin embargo este último apenas inició operaciones en diciembre del 2013.

Aún así, este banco programó abrir en el 2014 cuatro nuevas sucursales en el área metropolitana de Monterrey con una inversión global de 10.5 millones de pesos; de ese proyecto de oficinas en enero pasado Bancrea ya instaló una.

"A la banca mexicana en general le fue muy bien a pesar de la desaceleración económica; las utilidades (promedio de todos los bancos) crecieron más de 20 por ciento y hubo bancos en que fue mayor. Nuestra expectativa es que la economía crezca entre 3 y 3.5 por ciento y por eso vamos a seguir con más expansión geográfica de sucursales y seguir fuerte con las pymes", refirió Héctor Cantú Reyes, director general adjunto de Banregio.

"Nos hemos enfocado al pequeños créditos que es el que no agarran los bancos de cobertura nacional y en el primer mes de operaciones sumamos una cartera de 700 millones de pesos, eso es algo que no teníamos en el radar ni las autoridades bancarias; vamos abrir más sucursales pues la expectativa se ve muy bien", añadió en entrevista aparte Adrián Lozano, director general de Bancrea.

Julio Escandón director de finanzas de Banco Base, explicó que, descontando las ganancias atípicas del 2012, las utilidades del banco y su cartera crecieron regresaron a la tendencia de crecimiento natural que traían.

Auguró que a partir de este año el banco hará una mayor colocación de préstamos a empresas y que el objetivo es que en cinco años estos representen un 50 por ciento de los ingresos del banco y el resto al negocio cambiario.

Analistas coincidieron en que el 2013 fue un buen año para la banca en general del País.

Alfredo Calvo, director de analistas de instituciones financieras de Standard and Poor's (S&P) atribuyó los resultados de la banca en general a la mayor colocación de crédito a Mipymes, y en especial a la masificación de préstamos al consumo, lo que en algunos casos permitió acrecentar la cartera y diluir el crecimiento de la cartera vencida e índice de morosidad.

Añadió que en el caso de Banco Famsa -cuyo índice de morosidad en el último año subió de 14.97 a 16.94 por ciento-, la razón fue por una baja en la cartera total, pero también por la desaceleración económica pues esta mermó la capacidad de pago de parte de los clientes del banco, en su mayoría conformada por clientes de bajos ingresos.